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Dobar dan, dragi đaci 
 
Danas ćemo da ponovimo predloge sa dativom i akuzativom. Dakle, reč je o ponavljanju i 
nadam se da vam je dosta toga jasno. Evo kratak pregled onoga što nas zanima: 
 
Predlozi sa dativom i akuzativom su: in, an, auf, hinter, neben, über, unter, vor, 
zwischen.  
Na pitanje Wo? iza ovih predloga stoji dativ, a na pitanje Wohin? akuzativ.  Wo 
označava mesto, lokaciju, a wohin smer kretanja. Dakle, za stanje mirovanja 
koristimo dativ, za kretanje akuzativ. 
Wo?                                                                       Wohin?  
Er ist im (in dem) Haus.                                        Er geht ins (in das) Haus.  
Die Bücher liegen auf dem Tisch.                      Er legt die Bücher auf den Tisch.  
Sie sitzt am (an dem)Computer.                         Er setzt sich an den 
Computer.                                    
Die Lampe hängt über dem Tisch.                     Er hängt die Lampe über den Tisch.  
Die Katze ist  vor dem Haus.                               Die Katze geht vor das Haus.  
Das Auto steht hinter dem Hotel.                        Das Auto fährt hinter das Hotel.  
Er spielt neben der Schule.                                 Sie fährt neben die Schule.  
Die Tasche ist unter dem Tisch.                         Ich lege die Tasche unter den Tisch.  
Das Buch steht zwischen dem Bett                   Sie stellt das Buch zwischen das  
und dem Schrank.                                                  Bett und den Schrank.  

Predlozi in i an se često spajaju sa određenim članom:  
in + dem  = im                      an + dem = am  
in + das = ins                       an + das = ans  

 
 
Nom. M F N Pl. 
Dat. dem der dem den 
Akk. den die das die 

 
M – muški rod (der) 
F – ženski rod (die) 
N – srednji rod (das) 
Pl. – množina (svi rodovi u množini glase die) 


